## PREMIERE PARTIE.

CAUSES DE LA RÉUNION DE LYON A LA FRANCE.

## CHAPITRE I.

## Luttes intestines.

• Dès que les archevêques de Lyon se furent affranchis du joug de l'Empire, avant même d'en être entièrement délivrés, ils eurent à soutenir de violentes luttes contre leurs rebelles sujets, les citoyens lyonnais. Ils durent défendre aussi leur indépendance contre les puissants voisins qui les entouraient. Ils eurent même quelquefois à combattre leur propre Chapitre.

Nous allons retracer rapidement l'histoire de ces luttes, nous montrerons ensuite comment elles rendirent nécessaires des interventions étrangères.

Luttes entre l'Eglise de Lyon et les seigneurs de Forez, Beaujeu,
Savigny, Villars, etc.

## 1. Forez.

Les comtes de Forez sont, parmi tous ses voisins, les seigneurs avec lesquels l'Eglise de Lyon eut à soutenir les plus fréquents et les plus terribles combats.

Dès le 1x° siècle, la lutte avait commencé entre l'Eglise

de l'Eglise de Lyon (Guigue). Introd. p. xxvi à xxvii...—L'église primatiale de Saint-Jean et son Chapitre, par M. l'abbé Jacques, (Lyon, 1837). Voir aux Arch. nat., en la pièce cotée J 263, n° 3. (Trésor des Chartes), une liste des dignitaires du Chapitre; et dans le Cartulaire d'Ainay et de Savigny. T. I, p. 538, n° 959, un tableau intéressant de l'Eglise de Lyon. (Publicum scriptum de fundatione Ecclesie Lugdunensis.)